

Esplá, Muñoz y Vidal INGENIEROS

Calles de la Victoria, 5 y San Fernando, 26. Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases.

Enormes existencias de lámparas de arco voltáico e incandescentes de filamento metálico, tántalo y carbón de las mejores marcas a precios sin competencia. Hilos y cuerdas metálicas y efectos navales.

Telegrafía, telefonía y timbrería. Pifas y acumuladores. Aparatos eléctrico medicinales y para demostraciones científicas en Institutos y Escuelas.

Stock Michelin de cámaras y cubiertas para automóviles. Gran surtido de efectos para automóviles y automovilistas.

Gramófonos. Perfumería eléctrica. Luminoso surtido en cristalería, arañas, brazaos, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para alumbrado.

Objetos para regalos. Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas.

HABLEMOS CLARO

No han faltado espíritus tan impresionables, que de primera intención han juzgado precipitadamente la actitud de la minoría republicana, que en la presente ocasión ha sabido con habilidad salirse del lazo que se la tenía y librarse del ambenito con que pensaban adornarla.

Lo que cierta agrupación pensaba, es que la minoría citada, votaría por unanimidad en contra del proyecto de instalar el mercado en los terrenos convenidos, y de esa manera podían luego valiéndose de una campaña fundamentada en falsas bases, presentar a los republicanos como enemigos de beneficiosas reformas.

Nuestros ediles no han sido tan cándidos que se hayan dejado cazar incautamente, y declaró a los individuos de la minoría en completa libertad de acción, para que cada cual votase según su criterio particular, confiando desde luego, en que el clamoreo y la protesta popular habían de desbaratar cualquier combina hábilmente preparada.

Quizás si los concejales republicanos hubieran votado unánimemente en contra de la proposición acordada, la Junta de Obras del Puerto hubiera retirado los ofrecimientos presentados, cosa que no era conveniente.

Tan identificadas están las concejales republicanos con las aspiraciones del pueblo alicantino, que dispuestos se hallan a realizar cuanto su voluntad les ordene.

Para instalar el mercado de referencia en la plaza de Balmes, surgían las dificultades de que había que expropiar terrenos por los que se pedían algunos miles de duros, cantidad que nuestro Municipio no puede gastar.

Pero hoy ya se han hecho ofrecimientos patrióticos, y la cuestión varía de aspecto.

En este asunto, como en cuantos se presenten, la minoría republicana será fiel mandataria de las aspiraciones del pueblo que les otorgó su representación.

No debe la opinión extraviarse por caminos tortuosos, ni, como al principio decíamos, dejarse guiar por impresión momentánea.

Tengan todos fe en la rectitud de las intenciones que a nuestros concejales animan, porque sobre sus apreciaciones particulares, sobrepondrán

en todo momento y en toda ocasión, los intereses generales del vecindario.

El asunto se presta a otros muchos comentarios, pero con lo dicho, basta para que todos puedan formarse idea exacta, ó aproximada, de los fundamentos que han servido de base a nuestra minoría, para adoptar la actitud presente.

Al buen entendedor, con pocas palabras se le convence.

Si estas noticias que hasta nosotros llegan fueran ciertas, había que condenar enérgicamente a los que, hasta con los sacratísimos intereses del pueblo, juegan, pretendiendo utilizarlos como arma política, ó lo que es más grave, para favorecerse particularmente.

Quisiéramos equivocarnos, porque sería triste, muy triste, que cuanto decimos fuese la realidad.

Lo que si aseguramos, es que la minoría republicana ha procedido con nobleza, no haciendo cuestión política, la que es pura mente administrativa.

Nosotros tendríamos una satisfacción tan grande si el asunto obtuviera una solución equitativa, que si alguien nos igualase en buenos deseos, nadie nos superaría en ellos.

Cuando del bien general se trata, deben desaparecer las luchas de enrojecida y coadyuvar todos con la más perfecta armonía al progreso y florecimiento de nuestro querido Alicante.

Salvo que otros crean más conveniente lo contrario, en estas cuestiones debe haber patriotismo, abnegación y desinterés.

En este momento, olvidamos que somos republicanos, y solamente pensamos que somos alicantinos.

COSAS DEL EXTRANJERO

Por primera vez en Londres un acusado se ha presentado ante sus jueces llegando al Palacio de Justicia en aeroplano.

Mr. Graham White, que intentó con Panham, aunque sin éxito, hacer el trayecto de Londres a Manchester, fue denunciado ante el Tribunal de Woking por marchar con exceso de velocidad en automóvil. Anteayer, día en que se celebraba el juicio, abandonó el seródromo de Brookland en aeroplano y se dirigió a Woking, donde aterrizó, con gran asombro de los habitantes, en un solar propiedad de uno de los magistrados que habían de componer el Tribunal.

El aviador fué condenado a una multa y a los gastos del juicio. Después de conocer la sentencia Graham White voló de nuevo en su aeroplano para regresar a Brookland.

El célebre capitán Kapsulok ha tenido un imitador en Berlín.

Un individuo, vestido con el uniforme de teniente de Sanidad Militar, se presentó recientemente en dicho cuartel declarando que estaba encargado por el Hospital Militar de hacer una visita médica. Los soldados condenaron al individuo a las enfermerías, en las que éste hizo una inspección en regla.

Después de que se marchó pudo observarse que faltaba gran número de objetos del material de enfermería y un sable.

El sable ha sido encontrado en una prendería. El prendero dió a la policía la pista del estafador, quien fué detenido. Trátase de un obrero decente que ya ha estado varias veces internado en un manicomio.

En Roma está siendo objeto de muchos comentarios un matrimonio que acaba de realizarse. Le señora Siemens se ha casado con el general Feia di Cosato.

Recordarás que la señora Siemens fué hace algunas semanas acusada de espiona-

je al servicio de Alemania, y que el diputado Chiens acusó a los generales Feia di Cosato y Pradente de haber sido sus cómplices involuntarios.

Como consecuencia de esta causa y tras numerosas peripecias, el diputado Chiens se batió en duelo con los dos generales. Añádese que la señora Siemens tiene 30 años, y que el general Feia di Cosato tiene 70.

Exposición de labores

En atento B. L. M. nos invita la distinguida señora doña María del Amparo Hidalgo, directora de la Escuela Normal Superior de Maestras, a que visitemos la exposición de labores y de trabajos literarios y científicos que las alumnas de aquel centro docente han realizado durante el curso que ahora termina.

Por nuestro conducto hace extensiva la señora Hidalgo esta invitación a cuantas personas quieran visitar dicha exposición.

Las horas para visitarla son de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.

Agradeciendo a la directora de la Normal su invitación, prometemos acudir a admirar la labor de sus alumnas.

Exámenes en la Escuela Normal de Maestros

Día 1.º de Junio.—Nociones de Pedagogía primer curso; y Pedagogía segundo id.; Música primero y segundo id.

Día 2.—Nociones de Geografía é Historia primer curso; Geografía é Historia de España segundo id.; y Gramática Castellana primero id.

Día 3.—Gramática castellana segundo idem; nociones de Agricultura, Ciencias físicas y Naturales segundo elemental y segundo superior, y Derecho y Legislación escolar.

Día 4.—Estudios Superiores de Pedagogía; Historia de la Pedagogía; Geografía é Historia Universal; nociones de Aritmética y Geometría; Aritmética y Algebra, y Geometría.

Día 6.—Religión é Historia Sagrada primer curso; Religión y Moral primero superior id.; Francés; Dibujo elemental; Dibujo de adorno segundo superior id.; Caligrafía y Lengua Castellana primero superior id.

Día 7.—Prácticas de enseñanza, grado elemental primero y segundo curso; Trabajos manuales primero y segundo id.; Ejercicios corporales primero y segundo, y Lengua Castellana segundo superior id.

Día 8.—Prácticas de enseñanza grado superior. Salvo siempre las alteraciones motivadas que se hagan. Todos los días empezarán los exámenes a las ocho.

Noticias de Barcelona

(POR CORREO) En de fiesta.—Dedicación.—Conferencia.

El discurso de Cambó Terminó la fiesta del Corpus sin ocurrir nada digno de mención.

Únicamente en la calle del Conde del Asilo hubo pequeña alarma al ver en el suelo un envoltorio, que resultó que contenía unas esmagas.

Hoy se celebran fiestas en algunas barriadas.

El tiempo es desapacible y lluvioso.

Acusado de pronunciar determinadas frases ha sido detenido Ramón Sabater, conocido socialista.

Algunas sociedades obreras han protestado de tal detención.

El escritor socialista argentino, Manuel Ugarte, dará esta noche una conferencia

en el Salón de Ojito sobre «Causas y consecuencias de la revolución americana».

Una comisión de socialistas visitará a Ugarte, invitándole a que dé una conferencia en el Centro Obrero.

Se va a imprimir y será repertido profusamente, el discurso pronunciado por el señor Cambó en el teatro Principal.

Barcelona.—27—1910.

HÁGASE

En el banquete celebrado en Madrid en honor de los candidatos republicanos que por atropellos electorales se han visto privados de las actas moralmente ganadas, ha surgido una idea felicísima: llevar la voz de la redención a los pueblos rurales.

Aunque otra cosa se crea, los campesinos sienten ansias enormes de sacudirse el yugo caciquil, que les veja en sus conciencias, que les explota en su trabajo, que les denigra como hombres.

Si hasta hoy no han acabado ellos mismos con esa vergüenza nacional, es porque no han oído todavía voces de aliento y de esperanza.

El sentimiento de vida, de libertad y emancipación, es innato en el hombre, es algo inherente a su ser, no puede desprenderse de él aunque quiera. Esos sentimientos naturales y espontáneos, no pueden estar muertos, aunque aparezcan como adormecidos.

Despertar estos sentimientos atetargados; moldear estas ideas informes; encorzar esas aspiraciones desbordantes; tallar y pulir esa piedra preciosísima llamada REDENCIÓN, que luego ha de destapar con fulgurantes destellos, es obra que los republicanos debemos emprender con fe y decisión.

El trabajo es árduo, penoso, lleno de dificultades al principio, pero con halagadora perspectiva para el porvenir. Es lo menos que podemos legar a las generaciones venideras, agradeciéndoles lo que las preteritas nos legaron.

Las grandes ideas, como si tuviera fuerza y cuerpo, necesitan deleitarse con las predicciones de los apóstoles, y afirmarse con la sangre de los mártires.

Sin la sangre del Calvario, aunque más tilificada, no hubiera llegado hasta nosotros una religión atravesando veinte siglos; sin que las hogueras de la Inquisición hubieran ardió y achicharrado carne humana, no tendríamos Libertad; sin el abnegado sacrificio que muchos hombres hicieron de vidas y haciendas, no tendríamos Constitución; sin torrentes de sangre, no tendríamos Independencia; sin haberse regado el suelo de la patria con sangre generosa, no hubiera triunfado la Revolución de Septiembre; sin hombres infatigables que esperen por todos los ámbitos de la nación las ideas salvadoras de la Patria sin hombres decididos a ofrendar un sangre en sublime sacrificio ante el altar de nuestro sacrosanto Ideal, no tendríamos República.

¡Vaya por la Astrología!

Comunican de París que un astrólogo newyorkino, Mr. S. Daoud, ha pronosticado que el nuevo Rey de Inglaterra, Jorge V, solo reinará unos seis años y medio, al término de los cuales fallecerá de muerte natural, y que varias veces se tratará de asesinarle, pero sin conseguirlo.

Durante los primeros cinco años, su reinado será uno de los más complicados y preñados de dificultades en la historia de Inglaterra, y el resto será, comparativamente, afortunado.

En la mayor parte de las posesiones de su imperio habrá gran descontento y surgirán insurrecciones; pero la diplomacia y el poder de la nación vencerán fácilmente.

También ha predicho Daoud un gran conflicto entre Inglaterra y otra

potencia, vaticinando que habrá un conflicto entre las dos naciones una guerra civil, pero sangrienta, cuyo término será una desmembración del vasto dominio y comercio británicos.

Este Mr. Daoud es el mismo, que hace dos años profetizó la muerte de Eduardo VII con una precisión de tiempo y detalles bastante exactos.

Las memorias de Corendia

Por creerlas de interés en los actuales momentos, a continuación publicamos un extracto de las memorias que ha dejado escritas el autor de la bomba explotada en la calle Mayor de Madrid, para que las conozcan nuestros lectores:

Nació en Buenos Aires. Sus padres eran cesteros y esta industria había hecho reunir algún capital a los autores de sus días.

A los 14 años experimentó un descomensole grande; se le notaba ya mucho la desviación de la columna vertebral. Le visitaron médicos de Buenos Aires; pero no le curaban, no conseguían que desapareciera la deformidad.

Trabajó mucho y fué aumentando la laboriosa. Decidió entonces marchar a Europa, y fue con rumbo a ésta embarcó en Méjico. Sabía el italiano, pero le olvidó pronto.

En la travesía todos le aconsejaban que fuera a ponerse en manos de especialistas célebres, pues le curarían.

Le recomendaron, además, que fuera a vivir a Barcelona ó Madrid, porque la vida era más barata y se podía mucho. Eso es lo que él quería, comer mucho y en su casa, deyeraba, y eso que se sentaban a la mesa 12 personas. Tenía nueve hermanos.

Llega a Barcelona y busca una modesta casa. No tiene amigos y se aburre mucho. Trabaja de un oficio en dos o tres talleres.

Los compañeros se burlan de su joroba. Decide abandonar el trabajo. Visita a médicos de nombre y le recomiendan el régimen vegetariano.

Adquiere un curso de yoga que cuesta 300 pesetas. Abomina del régimen vegetariano, pues sigue el mismo que antes, pero con el nombre de vegetariano.

Requiere dinero, escribe a su familia pidiendo le envíen alguna cantidad; en España conoce a una mujer. Hace amistad con ella y sostiene relaciones íntimas.

Cuando se hallan solos ella le habla de la explotación infame de que es objeto el pobre, de las injusticias que se cometen con los pobres, y se hablan de buenos médicos que se han opuesto de los desgraciados.

Habla ella de la tiranía, de la explotación. El pierde el pensamiento, medita después y resólvase a ser médico. Decide separarse de ella.

Abandona la ciudad de Barcelona y marcha a Madrid. Busca a varios médicos.

Estos le dicen que le han curado, pero que le han engañado. Se explota y clama contra el industrialismo y contra el gobierno, que tolera los abusos, sin castigarlos como es debido. Vuelve a creer en que el tirano tiene culpa.

Frecuenta en la corte los gimnásticos. Le hace falta dinero. ¡Con él haría tantas cosas!

¿Dónde encontrará el dinero? piensa. Por fin se decide: robará. Está decidido: robará y morirá y robará matando.

¿Cómo llevará a cabo su propósito? Está decidido ya: fabricará bombas. Para esto dice, hace falta ánimo y voluntad, y ambas cosas le sobran. Pasan días y medita varios planes.

# ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE

Con la de al lado

NO CONFUNDIRSE

Con la de al lado

PRINCESA, 16

Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO — Esta casa no tiene sucursal en Alicante  
Gran surtido en Sombreros de Paja para caballeros, y niños.—Últimas novedades en SOMBREROS y GORRAS del país y extranjera  
para la temporada de verano. Exclusiva para la venta de sombrero «Laville»

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

(On parle français)

Fabricará bombas para robar—decide por fin. ¿No hay muchos comerciantes que llevan 4 000 pesetas en la cartera?

Pues con la mitad le sobran para recobrar la salud.

Consumado el hecho se pondrá una joroba postiza sobre la suya y qué le conoocerá entonces?

Se decide á dar el golpe.

Sale á la calle y va á un comerciante.

Cuando va á consumir el delito un guardia le mira.

Se emociona y llora.

Se desespera al ver que no consigue lo que se propone.

Se compra unas gafas negras para que no noten que llora.

De la idea del robo pasa á la del extermínio.

Quiere matar y vuelve otra vez á poner sobre el papel el nombre del «tirano» que tiene la culpa de todo.

Pasa unos días muy angustioso.

Fabrica bombas pero no encuentra dinamita.

Utiliza en cambio pólvora y cabezas de fósforo.

Sale siempre con una bomba á la calle.

Va empaquetada y nadie puede suponer lo que es.

Un día, cuando va á sentarse en la mesa á comer, le cae la bomba.

No explota. ¡Pobres estudiantes—exclama—si llega á explotar!

Va á las iglesias y piensa cuán grande sería allí el exterminio.

Decide ir por la noche al teatro de la Princesa y carga con cuatro bombas.

Dos van colocadas en la joroba y otras dos atadas al pecho.

Todo está preparado: onerdas y mechas. Entra en el teatro. Ocupa una delantera de anfiteatro.

Desde allí las arrojará una vez prendido fuego las mechas.

Junto á él hay una mujer muy guapa. Le mira mucho, le miran todos después.

No se decide y abandona el teatro.

Sale á Recoletos y ve pasar el automóvil que conduce al «tirano».

Va á lanzar las bombas, pero...

Se va á su casa. Allí se desespera.

Sobre el papel traza párrafos llenos de amargura.

¿Qué hacer? Piensa mucho.

Tiene una idea, se volará á sí mismo.

La idea del «tirano» vuelve á su pensamiento con más rigor que nunca.

Por eso ronda la plaza de la Armería, por eso pasea por los alrededores de la estación del Norte.

No consigue nada de lo que se propone.

Se desespera más y más, y cuando ve que no tiene alma para hacer lo que se propone, dice que va á suicidarse.

## Convocatoria

Por la Comisión que realiza los trabajos para la construcción del nuevo Mercado en la plaza de Balmes, se convoca á todos los propietarios de fincas y solares situados en las proximidades de dicha vía, para que concurran mañana domingo á las nueve de la noche, á la sociedad denominada «Siglo XX», domiciliada en la calle de San Vicente, de esta ciudad.

Se recomienda la asistencia del mayor número de propietarios, por la verdadera importancia y trascendencia que entraña el asunto que ha de tratarse, y tengan en cuenta que en esta reunión puede resolverse en sentido altamente beneficioso para el vecindario el asunto de la construcción del nuevo Mercado en el punto que se desea.

## CRONIQUELLA

La cuestión vaticana

Apenas iniciada por el actual gobierno se trocan las dificultades. El Vaticano, como de costumbre, cuando de España se trata, se muestra duro é intransigente. Sabe que aquí, aun á pesar de en contra de un gobierno que tenga más ó menos pufos de liberal y demócrata, puede contar con el apoyo de la representación del régimen monárquico y con el partido conservador, y á eso se agarra y en eso se hace fuerte.

Es la táctica eterna de la curia pontificia: mostraré humilde y sencilla ante los gobiernos poderosos, digalo Francia, y soberbia y altanera ante los débiles, como son los Gobiernos liberales de España.

La prueba de ello lo está tocando y la tocará más cada día el gobierno del señor Canalejas. Por los síntomas preliminares puede juzgarse lo que sucederá cuando se pretenda abundar y llegar al fondo de la cuestión.

Canalejas va á encontrar en ese asunto uno de los mayores escollos. Cuando ejemplo, como otros, la promesa de llevar el problema clerical y de la reforma del Concordato al Parlamento, verá el juego que van á dar no sólo los diputados escristos, integristas y conservadores, sino muchos de los que á título de liberales han llegado á tener asiento en la Cámara.

En el Vaticano se sabe perfectamente cual es la situación de los Gobiernos de España; se conocen con exactitud los elementos que componen las minorías y las mayorías monárquicas parlamentarias; se tiene seguridad y confianza en los propósitos de los altos poderes moderadores, y de ahí proviene esa actitud de intransigencia en que se coloca.

La curia romana sabe que, en cuanto se relaciona con el problema clerical, es más fuerte dentro de España que el mismo Gobierno, y á esa convicción ajusta su conducta.

Merry del Val está persuadido de que Canalejas, contra el Vaticano, no encontrará apoyo ni en las alas esferas palatinas, ni entre los partidos de la derecha de la monarquía; y está convencido, en cambio, de que el Vaticano, contra este Gobierno ó contra cualquier otro de matriz liberal, lo puede todo, y de aquí surgirá una crisis ministerial y se arrojará al Gobierno del poder en cuanto á la Sede pontificia se le antoje.

Este, ni más ni menos, es el secreto de la actitud del Vaticano.

Tuviera éste la convicción de que se las había con un ministerio decidido á llevar adelante sus proyectos, con un régimen progresivo, ó por lo menos neutral en estos asuntos con unos partidarios dispuestos á apoyar los propósitos en ese sentido del gobierno, verías cómo se trocaban por completo los términos, y se convertirían en suavidades y complacencias lo que son esperanzas y requisas.

El problema clerical que se pretende ventilar entre España y el Vaticano, no tiene su solución en esos caminos de notas, esperando que de la corte papal vengan regateadas y ramlamidas concesiones; lo tiene únicamente en actos de energía del gobierno, en la adopción de terminaciones que convengan á los intereses de España, sin fijarse en si le convienen ó no á la curia romana.

Aquí se debe gobernar para España, y cuando se oponga á ello es un estorbo anticlerical que hay que quitar de en medio ó destruirlo.

Contabilidad, Francés, Caligrafía  
Honorarios módicos  
Bazán 39, 2.º—ALICANTE.

## Agresión infame

Siu que mediesen palabras de ningún género ni ofensas por parte del correspondiente de «Diario de Alicante» en Santapola, señor Abela, fué ayer dicho señor objeto de una agresión infame por un sujeto llamado Emilio Bonant Godínez, telegrafista y asiduo concurrente al Circolo Católico de aquel pueblo.

El bravo Godínez, representación genuina del caciquismo de Santapola, después de llevar á cabo un sobarde auto contra el señor Abela, amensable además de muerde; y, á pesar del tiempo transcurrido en que ten fué dicho auto se ha llevado á cabo, esta es la bendito hora que el «Diario» en cuestión disfruta de una libertad sin límites, amparado tal vez por las autoridades de dicho pueblo.

Llamamos la atención, pues, de la primera autoridad civil de la provincia sobre este hecho, el cual constituye un atropello infame hacia un ciudadano que expone desde las columnas de un periódico su libertad de pensamiento, y sean las autoridades de dicho pueblo amonestadas por el señor Gurrus, ya que han hecho oídos de marés á las justas reclamaciones formuladas por el señor Abela, cobardemente agredido.

## Cambio de residencia

Hace algunos días que la fuerza del regimiento de la Princesa que guarnecce esta plaza, se ha trasladado al nuevo cuartel situado en el barrio de Benalua, que aunque no está definitivamente concluido, tocan las obras á su fin y ofrece suficientes condiciones para que la fuerza de la guarnición lo ocupe cómodamente.

El vetusto cuartel de San Francisco, donde han estado alojadas durante tantos años aquellas fuerzas, será convenientemente preparado para la estancia provisional de los reclusos de la cárcel, interín se efectúen las obras necesarias en dicho establecimiento penitenciario que ofrezcan garantías de seguridad, á la par que proporcionan un alojamiento más decoroso á los desdichados presos.

Hemos de consignar que esta solución que viene á resolver un problema, se debe á las gestiones que realizó en Madrid una comisión de nuestro Ayuntamiento, cuya iniciativa es debida á la minoría republicana, que planteó el elocuente abogado don José Guardiola.

## Movimiento republicano

En la semana entrante quedarán constituidas las Comisiones republicano socialistas de todos los distritos de la capital.

Los círculos correspondientes serán inaugurados en breve, y de los pueblos que forman la circunscripción, recibimos también noticias muy satisfactorias.

Si causas impr vistas no lo impiden, próximamente dará un golpe de propaganda en nuestra capital, el elocuentísimo don Melquiades Alvarez y el reputado doctor Salillas, diputados de la minoría republicana del Congreso.

Ha sido elegido en Muehavel, la junta directiva organizadora del partido republicano socialista, y fundadora de un círculo que en breve se inaugurará en el vecino pueblo.

## Pedro Llorca

### Casa en Valencia y Alicante

Servicio de vapores para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Matanzas y New-Orleans.  
Para Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.  
Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, México y San Francisco de California.  
Para Colonias Francesas, Inglesas, Portuguesas, Liberia, Alemanas, Españolas y Congo.  
Servicio para la Costa y Norte de España.

## \* MOLINA Y SANCHEZ \*

Representantes depositarios de la cerveza

### E. PETRY (ANTES LUIS MORITZ)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.  
Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turin.  
Vinos finos de Mesa, claretes, tintos y blancos, servidos á domicilio en barriles y embotellados.—Economía en los precios.  
Los encargos: Plaza de Chapi, núm. 5 (antes Teatro).

## CALZADO MALLORQUIN

### Procedente de las mejores fábricas de Palma

Esmerada construcción, elegante forma y reconocida solidez.  
Precios sin competencia.  
No equivocar: Castaño, 37, Esquina á la Plaza del Teatro.

## Concierto en el Casino

Mañana noche dará un gran concierto en los salones de este centro de recreo, la notable orquesta «Le Waguerian», cuyo programa es el siguiente:

- 1.ª Minuette, Mozart.
- 2.ª Aria de la Suite en Ré, Bach.
- 3.ª Rapsodia Húngara número 2, Litz.

Segunda parte.—1.ª L'entrá de la Murta, Giner.  
2.ª Dúo de la Revoltosa, Chapi.  
3.ª Gran fantasía «Pan y Toros», Barberi.

El concierto que empezará á las diez, constituirá una verdadera solemnidad artística que animarán seguramente con su presencia las mujeres más hermosas y distinguidas de esta población.

## Registro civil

**Nacimientos.**—José Crespo Martínez y Emilia Parres Asensi.  
**Funciones.**—José Bastidas Luco y José Lucas Roca.  
**Matrimonios.**—Manuel Araoil con Concepción Llopiz, Lorenzo Llaneras con María Segura y José Biasco con Francisca Morant.

## De gran interés á los consumidores

Desde el día primero de Junio se expenderá al público leche esterilizada en magníficas autoclaves.  
Se servirá á domicilio.  
Depósito único: Santa Teresa, 90

## Se vende

el bodegón de las Verduras, constituido en casa de comidas, tienda de bebidas y dormitorios, con piso de diez departamentos, un salón espacioso y un almacén que produce una renta mensual de 40 pesetas.  
Darán razón: don José Castelló, kiosco de relojería, calle de Rojer (plaza Mercado).

## Asociación de la Prensa

### Convocatoria

Por acuerdo de la Directiva se convoca á Junta general extraordinaria para mañana, domingo 29, á las once, al objeto de proceder á la votación del cargo de vicepresidente, vacante por defunción del señor que lo desempeñaba.  
Se encarece de todos los señores asociados la puntual asistencia.  
Alicante, 28 de Mayo de 1910.—El Secretario, Ildelfonso Galdé Chápati.

## Administración de correos

### Llegada de correos á la Administración

Correo de Madrid, á las 8'15.  
Mixto de idem, 6.  
Correo de Murcia, 12'15.  
Mixto de idem, 21'10.  
Andalucía, 14'30.  
Comunicación de Alcoy, 7.  
Idem de la Marina, 12,36.  
Palma de Mallorca (jueves), 7.  
Orán (viernes).  
Argel los días 2, 12 y 22.

## Salida de los correos de la Administración

Correo de Madrid, las 9,15.  
Mixto de idem, 21,30.  
Correo de Murcia, 6.  
Mixto de idem, 15,30.  
Andalucía, 12,15.  
Comunicación de Alcoy, 12,30.  
Idem de la Marina, 12,30.  
Palma de Mallorca (viernes).  
Orán (viernes).  
Argel (los días 5 y 15 y 25).

### Tranvía de la huerta

SALIDAS DE ALICANTE—PLAZA DE SANTA TERESA  
—6,00.—8,30.—11,00.—13,30.—16'60—  
81,30 y 20,45.

## Almacenes de EL SIGLO

SUCESOR DE NAVARRO HERMANOS Mayor y Pasaje de América

Grandes existencias en toda clase de tejidos.—Pañuelos y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PAÍS  
LOS DE MANILA, bordados y lijos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.  
5.000 trajes confeccionados para caballeros y niños desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

BODEGAS DE

CASANOVA

VINOS FINOS DE MESA

Clarete Bonejama á 0'30 pesetas litro.—Idem Romano, á 0'25 id. id.—Tinto fino, á 0'25 id. id.—Tinto Jerez, á 0'40 id. id.—Moscatel añejo, á 1'25 id. id.—Añejo dulce, á 1'25 id. id.—Añejo seco, especial para enfermos, á 1 id. id.—Bonejama seco, especialidad de la casa, 3 pesetas cántaro.—Clarete Romana, 2'75 id.—Tinto huerta, 2'75.—Clarete Pinoso, 2 50 id. Aceites superiores de la Montaña.

SERVICIO A DOMICILIO

CALLE DE RAFAEL TEROL NÚM. 42.—ALICANTE
Clarete superior de la Romana, en Bodega 2'25 pesetas cántaro.

Servicio Telegrafico

Información general

Varias noticias

Suicidio

Barcelona.—En un kiosco de necesidades de la Rambla de Santa Mónica, se ha disparado dos tiros de revólver un sujeto desconocido, falleciendo instantáneamente.

El rey Manuel

Lisboa.—Llegó el Rey Manuel presidente de Londres.

Nuevo ministro

Madrid.—Hoy ha presentado sus cartas credenciales al Rey el nuevo ministro plenipotenciario del Japón en Madrid, señor Munosi Arakava.

Conferencia de Dato

Valencia.—Mañana á las cinco de la tarde dará D. Eduardo Dato su anunciada conferencia á los niños y niñas de las escuelas de Valencia, en el Salón de Aoos de nuestra Exposición. En dicho acto hará primeramente uso de la palabra el señor Soto Bardes, que ha sido aquí el iniciador de tan patriótica enseñanza.

El estado de la Reina

Madrid.—Continúa mejorando rápidamente la reina Victoria. Carece pues de fundamento el rumor que circuló respecto á haberse agravado la ilustre enferma.

Ferrocarril en Melilla

Melilla.—Está próxima á terminarse la construcción del ferrocarril español que llega á la entrada del collado de Atlaten.

El terrorismo en Barcelona

Barcelona.—Ante el Juzgado especial que instruye el sumario por los últimos atentados, han informado acerca de las materias que componían los explosivos, los ingenieros de la Empresa Catalana de Gas y de la fábrica de productos químicos de D. Amadeo Gros.

El terrorismo en Madrid

Madrid.—Créese que el sumario ha perdido todo interés si las diligencias que se ha ordenado practicar en Barcelona no dan una nueva pista.

Esclareciendo el pasado

El juzgado que instruye el proceso por la bomba de la calle Mayor, trabaja activamente en sus diligencias, concretándose á esclarecer bien los antecedentes y la figura del protagonista.

Otra vez á lo mismo?

Parace que hay algunos indicios de que Corengia tenía relaciones en Cataluña, de donde recibía dinero en todas las cartas que desde allí le enviaban con bastante frecuencia.

Corengia en Barcelona

Barcelona.—La Policía continúa sus trabajos para esclarecer todo cuanto hizo Corengia desde su llegada á esta ciudad.

Son dos distintos

Barcelona.—A pesar de la semejanza que existe entre el retrato de Corengia con el anarquista gallego Ramón Pereira, se ha comprobado que no son una misma persona.

El primero era de regular estatura y levantaba algo el hombro izquierdo á causa de la desviación de la columna vertebral, y por esto presentaba al andar que cojeaba. El segundo es bastante más bajo y cargado de espaldas.

NOTICIAS

El Ayuntamiento de esta ciudad, en sesión celebrada el día 25 de los corrientes, acordó conceder un plazo de tres meses para la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales, cuyo plazo quedará abierto al público desde el día 1.º del próximo mes de Junio al 31 de Agosto del corriente año.

Las oficinas para la expedición de las cédulas, se halla situada en la de recaudación de contribuciones, calle de Castaños, número 24.

Se ha concedido un ascenso de 500 pesetas por el segundo quinquenio á la profesora de la Escuela Normal de Alcañete, doña María Ana Ramos y Vivas.

Para la actual temporada de verano, ha recibido el acreditado establecimiento de tejidos «El Siglo», procedente de los principales centros de la moda un grandioso surtido en todos los artículos que esta popular establecimiento de tejidos vende.

Las más altas novedades en lanería, tales como los elegantes cortes de vestido Chantúg, Voila, Etamines, Bangalinas y Otomanas gran fantasía.

Inmenso surtido en Echarpes y blusas de esesge confeccionadas á precios sin competencia.

Se encuentra gravemente enferma la madre del depositario de fondos provinciales, don Manuel Tordera, á quien desearíamos un pronto y total restablecimiento.

Por tener que trasladarse al desestero de las distintas dependencias de esta Audiencia provincial, no habrán señalamientos de causas hasta el día 31 del corriente mes.

En el acreditado «Café Español» se servirá mañana los helados siguientes: Mantecado.—Café helado.—Café con leche helado.—Leche merengada.—Leche helada.—Avelanas.—Cereza.—Fresa.—Crema á la vainilla.—Horchata.—Limón. Servicio á domicilio.

El mejor ténico del mundo, Jerez quinta «La Praviña». Medalla de oro y diploma de honor en la Exposición Internacional de París del año 1908. Se recomienda como el mejor aperitivo y como el mejor vino quinado para enfermos.—Depósito en esta plaza: Café del Comercio.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar el derecho, desde el 1.º de actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, en los casos y condiciones que determina el artículo 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz, y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 25 de Junio de 1902 para los coroneles, 16 de Marzo de 1898 para los tenientes coronel, 16 de Marzo de 1893 para los comandantes, 30 de Octubre de 1896 para los capitanes y 9 de Septiembre de 1899 para los primeros tenientes.

El Montepío Mercantil de esta capital proyecta establecer en su domicilio social una Escuela de Comercio.

En el café Sulzo se servirán los siguientes helados: Mantecado.—Leche merengada.—Horchata.—Café helado. Servicio á domicilio.

Las lámparas eléctricas que vende España, Muñoz y Vidal, Victoria, 5 y San Fernando, 26, son las mejores de todas las conocidas; las más económicas en consumo; las de mayor duración y las que menos necesitan.

La Dirección general del Tesoro ha ordenado al señor Delegado de esta provincia, abra el pago á las clases activas y pasivas el 1.º de Junio próximo.

LA POLITICA

La presidencia del Congreso

Madrid.—Se dice que el Sr. Canalejas insistirá para que el Sr. Moret acepte la presidencia del Congreso, para demostrarle que la oferta fué sincera, no por fórmula.

Los moretistas dicen que su jefe se negará nuevamente, agradeciéndole el ofrecimiento.

Siguese insistiendo en que el conde de Romanones será el presidente del Congreso.

Hay expectación por conocer quien sustituirá al conde de Romanones en la cartera de Instrucción pública.

Las actas

Madrid.—Se esperan con ansiedad los informes del Tribunal Supremo sobre las actas que ha examinado.

Banquete

Barcelona.—En el restaurant Miramar ha sido obsequiado por los alumnos de la Universidad con un banquete, el señor barón de Bonet, con motivo de su reelección para el cargo de senador.

Los jóvenes liberales

Madrid.—Anoche asistió Romanones al banquete organizado por la Juventud Liberal.

El Rey recibirá en breve en Audiencia al presidente de dicha colectividad.

Probable ruptura

Roma.—En los círculos diplomáticos se considera probabilísima la ruptura de las negociaciones que se siguen entre España y el Vaticano.

Combina de Poncios

Madrid.—En la próxima semana se verificará la tan anunciada combinación de gobernadores.

En virtud de ella será nombrado gobernador civil D. Alfonso de Rojas.

Banquete á Galdós

Málaga.—Esta noche será obsequiado Pérez Galdós por los republicanos con un banquete popular.

Hay multitud de personas inscrites.

El pobre Romanones

Madrid.—De todos los bandos políticos y aun de entre los mismos ministeriales salen quejas contra la candidatura de Romanones para la presidencia del Congreso.

Canalejas sabedor de lo que ocurre trata de suavizar asperezas.

Aún es probable que sea otra persona la que ocupe tal elevado sitio.

Importante regalo

A los lectores de EL PUEBLO

Carrera breve y sin gastos. No más rutina. Por 5'50 pesetas en Alicante ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de Libros por Partida doble, Ósculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros, y otros muchos datos interesantes, útilísimo.

Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Teneduría de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á: Joaquín Mañógl, Méndez Núñez, 27, Alicante.

ADUCA el día 31 de Mayo

Farmacia de F. Gómez Mora MAYOR 23 Y 25

En esta oficina encontrará el público toda clase de aparatos y útiles necesarios á la medicina.

Bragueros de todos tamaños y clases, en gamuza y goma, seda, etc., encargándose la casa de su colocación y arreglo á la medida.

Fajas ó sujetadores ventrales higiénicos.

Orinales goma para incontinencia de orina.

Pulverizadores para la garganta y nariz.

Medias de goma, algodón, hilo ó seda para varices.

Suspensorios de todos tamaños.

Brazaletes, Cabestrillos, Inhaladores de vapor, Biberones, irrigadores de porcelana, cristal y zinc, pesarios, etc.

Preparación del oxígeno en el momento de pedirlo.

Gran taller de vaciados en yeso, escultura, talla y objetos de cementos, de Angel C. Fernández y Ramón Ripoll.

Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE

“Superior,” y “Selecta,”

Nuevas clases de chocolates que fabrica la casa

AMATEUR

Se vende en las principales tiendas de ultramarinos y comestibles.

Oficinas: Calle de Manresa, 10.—BARCELONA

Representante en ALICANTE, Sr. Fuster, Calatrava, 13

En breve aparecerá en la «Gaceta» el anuncio de la subasta para pavimentar los trozos de carretera que conducen á nuestro puerto.

El día 1.º de Junio próximo dará comienzo en este Instituto provincial y técnico, los exámenes de enseñanza libre.

La única y verdadera sombrerería AOEVEDO, 16, Princesa, 16, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ya ha recibido los últimos modelos, en sombreros de paja para caballeros y niños, como también grandes novedades en gorras de todas clases y formas, para la temporada de verano.

AVISO.—Esta casa, no teniendo por costumbre de vender los sombreros de paja del año anterior, pone en conocimiento del público que los que no son de la temporada, llevan un 100 por 100 de rebaja, ó sea la mitad de su precio. Para convenceros de la verdad, no dejéis de visitar esta casa, antes de hacer sus compras. No confundireis; única y verdadera sombrerería Aoevedo, 16, Princesa, 16.

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del Instituto Central Meteorológico sobre el estado atmosférico en las costas de España:

«Persisten las presiones débiles por el Mediterráneo y las más altas por el Atlántico.

El tiempo en toda la Península es oscilado y algo tormentoso. Esto es de gran interés para los navegantes.

AVISO.—Agencia de encargos de Pascual Martínez, líneas de Murcia, Tortosa y Cartagena. Sigue en despacho, plaza de Isabel II, núm. 5, y no responde de los encargos que por error se entreguen en otro sitio.

BODEGAS ALICANTINAS DE RICARDO MADEID

Vinos finos de mesa

Clarete y tinto en botellas 3,4 litro, desde 0'20 á 0'30 pesetas.

Valdepeñas extra, en botella 3,4 litro 0'20 á 0'40 pesetas.

Blanco superior, especialidad de la casa, 0'30 á 0'50 pesetas botella.

Clarete superior, en bodega, 2'25 pesetas el cántaro.

Grandes existencias en vinos de Jerez, Oropesa y licoras de todas clases.

Ricja, de todas marcas.

Aceites superiores finos.

Servicio á domicilio

En Barriles y Botellas SAGASTA.—NUMERO 39

La Austriaca

Cervecería y Fábrica de Gaseosas

JUAN SANTAMARIA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con filtro BURÓN y ESTERILIZADA, con el filtro PASTEUR.

LIMONADA ESPUMOSA.

LA MEJOR QUE SE FABRICA.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios esenciales que son el agua de Mondariz natural.

Alicante.—Zaragoza, 1 y Lierna, 2

Servicio á domicilio

Agencia de transportes y carros de mudanzas de

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantías

—Baileó, 12 bajo.—ALICANTE.—

Fotografía Ribas

SAGASTE 10, PRAL. (Antes San Francisco) ALICANTE

Salones lujosamente amueblados. Máquina instantánea especial para niños.

Se retrata en el piso principal aun que esté nublado ó lloviendo.

Las Píldoras Pink

no tienen un poder sobrenatural sino un poder humano. Purifican y enriquecen la sangre.

De la sangre toman todos los órganos del cuerpo sus respectivas fuerzas. Cuando se halla empobrecida la sangre, están debilitados los órganos, el organismo está desconcertado.

Las Píldoras Pink regeneran la sangre, tonifican los nervios.

Tip. «Progreso», Castañes, 44.—Alicante

